



Master Classe 3D Défense Diplomatie Développement

Campus Saint germain
45 rue Saints Pères, 75006, Paris.
Bâtiment Jacob



Christelle COMAIR

- 19 septembre et 27 septembre 2023
- 9H - 12H
- **La médiation, un dispositif conceptuel pour repenser les relations Internationales.**



Michel WAKIM

- 19 septembre et 27 septembre
- 9h - 12h
- **Contre-mesures médicales aux événements majeurs NRBC.**



Christophe DANNENHOFFER

- 20 septembre et 11 octobre 2023
- 14H - 17h
- **Opération d'armement, armes de destruction massive, défense NRBC : enjeux nationaux et mondiaux.**



Jean GIRARDIN

- 4 octobre et 15 novembre 2023
- 14H - 17h
- **Les minerais dans le monde : des matières premières vitales d'influence géopolitique.**



Pierre VELTZ

- 14 novembre 2023
- 14H - 17h
- **Paris-Saclay, genèse et déploiement d'un grand projet scientifique et industriel.**

Jean GIRARDIN, spécialiste d'intelligence économique et sociale, responsable de la mobilité au ministère de la recherche et de l'enseignement supérieur. Monsieur Girardin a occupé de nombreuses fonctions clés. Chef de bureau des politiques de formation de la police nationale. Secrétaire générale de Thomson. Responsable des affaires européennes et de la coopération territoriale au ministère de l'Intérieur de 2007 à 2011. Gestionnaire du FEDER. Coordinateur des DRRT (délégués régionaux de la recherche et de la technologie). Commissaire général du plan. Conseiller de la cité Européenne de la culture et du tourisme durable. Il a été l'un des fondateurs de l'IHES en partenariat avec l'INRIA et le CEA, plus jeune membre du club AMPERE des physiciens et membre du Club Européen Egalité Justice.

Christelle COMAIR est une politiste reconnue à l'échelle internationale, spécialiste de la résolution des conflits et de la région du Moyen-Orient. Ses travaux prennent en compte la condition féminine sur la base de travaux scientifiques du domaine des « gender studies ». Elle conseille et accompagne les organisations gouvernementales et civiles internationales. Elle est chercheuse associée à Harvard Kennedy School, fondatrice de l'organisation « Youth Network for Development », première organisation dirigée par une femme dans la région moyenne orientale récipiendaire de prix internationaux, titulaire d'un doctorat de l'Université Paris Cité, du diplôme de Sciences Politiques de Paris ainsi que d'un Bachelor degree de l'Université Américaine de Beyrouth.

Michel WAKIM Docteur en pharmacie et diplômé de Sciences Po Paris, Michel WAKIM a réalisé sa thèse d'exercice, récompensée par l'Académie Nationale de Pharmacie, sur les stratégies de recherche et développement et d'acquisition des contre-mesures médicales en cas de situations sanitaires exceptionnelles de nature NRBC/pandémies.

Après avoir servi le centre de crise sanitaire du ministère de la santé lors de la Pandémie de Covid-19, Michel WAKIM est en poste depuis 2021 au secrétariat général de la défense et de la sécurité nationale (SGDSN) en charge de la coordination interministérielle de la préparation et la réponse de l'État à faire face aux menaces biologiques et plus largement NRBC.

Christophe DANNENHOFFER Saint-cyrien option sciences de l'ingénieur et chef de section au 14e régiment parachutiste de commandement et de soutien (RCPS), le Lieutenant - colonel Dannenhoffer a commandé durant quatre années la compagnie de maintenance du régiment de légion (2^e régiment étranger de parachutistes) comptant 135 personnes, légionnaires mais également cadres blancs et personnels civils de la Défense.

Après avoir été officier traitant de la Direction Centrale du Matériel de l'Armée de Terre (DCMAT) durant quatre années et diplômé du master Maîtrise des Risques Industriels (ENSMP et Université Marie Curie), il a été responsable pendant 5 ans de la formation au risque nucléaire, biologique et chimique (NBC) au sein du centre de défense NBC.

Monsieur le Lieutenant – colonel Dannenhoffer est aujourd'hui Chef de section, Section interarmées de programmes NRBC & santé.

Pierre VELTZ, est Ingénieur de Polytechnique et du Corps des Ponts et Directeur de recherche (HDR) en Sociologie.

Après un début de carrière dans l'administration de l'équipement et un passage par des filiales de la Caisse des Dépôts et Consignation, il a développé au sein de l'École des Ponts un secteur de recherche, avec une dizaine de laboratoires nouveaux, aujourd'hui localisés à la Cité Descartes, à Marne-la-vallée. Il a lui-même créé et dirigé un laboratoire de sciences sociales, le Laboratoire Techniques, territoires et sociétés (LATTS), associé au CNRS. Il a ensuite dirigé l'École des Ponts de 1999 à 2005, et présidé ParisTech. De 2005 à 2008, il a dirigé l'institut des hautes études d'aménagement des territoires en Europe (IHEDATE) dont il préside toujours le conseil scientifique. En 2008, il a rejoint Christian Blanc, secrétaire d'Etat à la région capitale, comme directeur de la mission d'études sur le Grand Paris. Il a participé au lancement du Grand Paris Express, et surtout à celui de Paris-Saclay, d'abord comme délégué ministériel, puis comme président-directeur général de l'Établissement public de Paris-Saclay, qu'il quitte en 2015. Pierre Veltz est membre de l'Académie des technologies. Il a été lauréat du Grand Prix de l'urbanisme en 2017 Il est officier de l'Ordre national du mérite et chevalier de la Légion d'honneur.